
R６ 地域こん談会まとめ

案件番
号 自治会名 こん談案件 回答内容 回答者 取組状況 取組状況の説明事項

1
東別院町
自治会

飲料水の確保について
大野区では、井戸水で生活している。
エコトピア亀岡の飲料水を供給するため、施設の水源を大
野区と共同で使用している。
ここ数年、大野区で供給する水が濁る現象が発生し、数件
の家では給湯器が故障するなどの被害が出ている。
原因などの調査を市側でしていただいたが、供給システム
での問題はなく、施設でも変わりなく使用しているとの
事。
実際に一部の配管で濁りなどが出ていることから、再度調
査をしていただきたい。また、配水管が原因ならば、改修
も必要なことから何らかの支援策をお願いする。

大野区の公共井水供給施設については、深井戸から取水ポンプにより、取水した
水を供給施設まで導水しています。
供給施設は、日常的に適正に管理し、水質の確認も毎週定期的に実施しています
が、現状、給水施設の段階では、水に濁りはなく特に異常もありません。
水道水の濁りの発生原因は、水の使用が多い時に流速が速くなり、老朽した管内
に付着したスケール（＝水垢）が剥がれ流出しているものと考えられます。
市管理範囲の井水配水管から分岐した配水管及び給水管の維持管理については、
井水給水施設維持管理協定に基づき大野区にお願いしていますので、定期的に管
内清掃を大野区で実施していただきますようお願いします。
また、配水管の更新については、地元負担を必要としますが、小規模水道配水施設
更新事業費補助金制度（補助率５分の３以内（予算の範囲内））があります。なお、
給水管は対象外となります。

環境先進
都市推進

部長
⑥その他 こん談会時の回答のとおりです。

【質問等】
前調査していただいた時には、たまたま大量の水を使った
家が前にあって、水路の流速が速くなって、管内に付着し
た水垢等が一緒に流れて、 下のご家庭の供給の方にいっ
たのではないかという話だったが砂が混ざっている。通
常、水圧を考えれば砂が入るはずはないと思う。砂が入る
ために、いくつかのご家庭では、何回もエコキュートを交換
しなければいけなくなっている。地元でしなければならな
いことはするが、調査を水道課でお願いしたい。

調査および対応については、上下水道部と協議し調整します。
環境先進
都市推進

部長
①実施

大野区役員立会いの下、１１月２６日に現
地にて洗管作業を実施し、管内に堆積し
た水垢等を除去しました。

2
東別院町
自治会

市道倉谷上疆地線の道路拡幅について
　・南掛栢原線が完了すれば当路線に着手すると以前の部
長との約束事となっており、平成３０年のこん談会等にも
要望し、湯谷区道線が一定目途が付き次第着手すると
伺っているため整備を願う。
　・また一定の着手時期が分かる範囲で教えてほしい。

市道倉谷上疆地線については、幅員狭小であることは認識していますが、現在市
内各所で道路改良等の事業を進める中、東別院町内においては、まずは現在事業
中の市道湯谷区道線整備の早期完成に向けて取り組みを進めてきており、今後
は、地元の管理負担を少しでも軽減できるよう、既に整備済みである市道南掛栢
原線及び鎌倉線の防草コンクリート整備を進める予定をしています。
　現在取り組んでいます市道湯谷区道線の整備については、今年度で完了する見
込みですが、現時点においては当路線の整備を進める具体的な計画はありません
が、亀岡市全体の中で緊急度、重要度を鑑みて事業化の必要性を判断していきた
いと考えています。

まちづくり
推進部長

③検討 こん談会時の回答のとおりです。

【質問等】
令和4年度の事業性を判断してさせていただくという回
答はいただいた。おおよその目途がわかれば教えてほし
い。

辺地事業債が対象外となるため、市内全体で整備の優先順位を検討していきたい
と思っています。今、現状いつできるかはお答えできない状況です。

まちづくり
推進部長

⑥その他 こん談会時の回答のとおりです。

【質問等】
地元としては、無償で用地を提供すると市長にもお伝えし
ている。早急に対応してほしい。

基本的に、用地を提供していただけるということは優先順位が高くなりますので、
なるべく前向きに検討します。

市長
(まちづく
り推進部

長）

③検討 こん談会時の回答のとおりです。
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3‐１
東別院町
自治会

桜塚クリーンセンターについて
① クリーンセンター付近から時折大きな音がしている。何
の作業の音か？
② 排気ガスの計測数値をリアルタイムに掲示板で表示し
ている市町村もあるが、亀岡市でも表示してほしい。亀岡
市でもネットで情報掲載しているのは知っているが、例え
ばWEB上でリアルタイムで見られるような方法を考えて
いただけないか。
　
表示項目　排ガス中のばいじん（ｇ／Ｎm3）
　　　　　　　塩化水素（HCI）濃度（PPｍ）
　　　　　　　硫黄酸化物濃度（SOX）（PPｍ）
　　　　　　　一酸化炭素（CO）（PPｍ）
　　　　　　　窒素酸化物（NOX）（PPｍ）　　等

① 現在、桜塚クリーンセンターにおける作業並びに通常業務において、大きな音
がする作業は行っておりません。引き続き調査は行います。

② 市ホームページへの掲載については、廃棄物の処理及び清掃に関する法律第9
条の3第6項の規定に基づき維持管理に関する情報を公開することとされている
ため、公の検査機関で検査した結果を掲載しています。
炉運転時については、排ガス等の数値を監視し運転をしていますが、現在使用し
ているシステムでは、リアルタイムに計測数値をWEB等へ掲載することが考えら
れて作られていないため、掲載ができない状況です。
リアルタイムに数値を掲載するには、システムの改修が必要となり時間と費用を要
することから、今後の桜塚クリーンセンターの運営も考慮した上で考えさせていた
だきたいと思います。

環境先進
都市推進

部長

①：①実施
➁：③検討

①継続し調査実施中。
➁こん談会時の回答のとおり。ただし、リ
アルタイム数値ではありませんが一週間
前の排ガス等の数値を市ホームページに
9月から掲載をしています。

3‐２
東別院町
自治会

作業員の方の通勤や帰宅の際に集中して車で移動されて
いるが、枚方亀岡線の狭い道をたくさんの車が一度に通
ると非常に怖い思いをする。
免許取りたてなどの若者の車の使用を後押しする為にも
通りやすい道を希望する。

枚方亀岡線については、現在、京都府が、国道９号下矢田交差点からムツミ病院ま
での区間について道路拡幅事業が実施しています。令和５年度は用地買収及び東
側の歩道工事と舗装工事を実施し、令和６年度は引き続き舗装工事と、国道９号
交差点側の用地買収を計画されています。
また、山間部（古世町工区）においては、法面の安全対策として、落石防護対策工
事を進めて頂いています。
なお、枚方亀岡線の国道９号下矢田交差点から大阪府域界までの約５．２kmにつ
いては、茨木亀岡線（国道９号下矢田交差点から大阪府域界までの約１３．５km）と
の重複区間でありまして、この重複区間を含む約１３．５km区間の整備を促進する
ため、令和５年３月２日に東別院町自治会、亀岡地区東部自治会、亀岡地区中部自
治会の３自治会による茨木亀岡線整備促進協議会を設立しました。
今後についても、枚方亀岡線及び茨木亀岡線の未整備区間の事業化並びに整備
促進を図るため、協議会を通じて、京都府に対し積極的な要望活動を行いたいと
考えております。

まちづくり
推進部長

④要望
１１月１日（金）に京都府への要望活動を実
施しました。

【質問等】
クリーンセンターからの出勤と帰宅時、またパッカー車の
出勤時にまとまって出ていかれる時が多く、結構怖いとい
う声を聞くので、分散して出退勤してもらいたい。

できるだけ分散して行くようにとはこれまでから言っていますが、改めて、その現
状を環境かめおかにしっかりと伝えて、指導します。　また、安全運転にしっかり留
意することは徹底をします。

環境先進
都市推進

部長
①実施

８月13日の会議時において環境かめお
かに対して指導しました。

【質問等】
山間部の ところが、拡張しづらいと思うが、亀岡の中でも
都心部まで2車線が通っていないのは、おそらく東別院地
区だけだろうと思うので、促進を進めていただきたい。

東掛小林線の整備促進協議会を作っていますので、狭い区間をできるだけ早期整
備していただくため、京都府に強く要望していきたいと思います。

まちづくり
推進部長

④要望
１１月１日（金）に京都府への要望活動を実
施しました。
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４‐１
東別院町
自治会

霧のテラスについて
霧のテラスへ行く車やバイクが夜遅くや、早期に増えてい
る。
道の整備をお願いする。

市道神原線の舗装が劣化、破損している箇所については、部分的ではありますが
舗装修繕を実施し、通行車両の安全確保に努めています。
しかし、補修箇所も年々増加し、沈下等による段差も目立つ状況です。路線全体の
全面舗装改良となると多額の費用がかかることから、今後も財源の確保に努める
とともに、緊急性の高い箇所から順次、舗装修繕が行えるよう取り組んでいきま
す。

まちづくり
推進部長

②実施予定 年度内完成で実施予定です。

【質問等】
土砂や落ち葉等で、道幅がどんどん狭くなり、年１回清掃
活動を行っている。年齢層が高くなり、かなりの負担に
なっている。また、市道沿いから約幅2ｍあたりに亀岡市
所有の土地もあるが、落石や土砂が結構落ちてきている
ため、亀岡市の職員に応援に来てもらうなどの対応をお
願いしたい。

市職員の応援など、どういった対応をしていくかを内部で検討し、回答します。
まちづくり
推進部長

③検討 こん談会時の回答のとおりです。

【質問等】
舗装していない山の法面に土砂や枯葉が堆積していて、
道幅が狭くなっており、また以前に崖崩れしたところがあ
り、そこにバリケードが置いてあったが、そのバリケードが
土砂で埋まっている。整備をお願いする。

早急に点検して対策を実施したいと思います。
まちづくり
推進部長

②実施予定 年度内完成で実施予定です。

４‐２
東別院町
自治会

霧のテラスが出来てから、道中にトイレがないため、道端
で用を足す方が頻繁に目撃される。
トイレの設置をお願いする。

シーズンになると多くの観光客が訪れます。テラス設置場所は借地でもあり敷地
面積も狭く、駐車場やトイレを設置するにも場所の確保はもとより、水道の給排水
設備等も課題となっています。
トイレ問題については、今後とも研究しますが、今すぐに解決することは難しい状
況ですので、引き続き市や観光協会等のホームページやＳＮＳなどで駐車場やトイ
レがないことを周知してまいります。

産業観光
部長

⑥その他 こん談会時の回答のとおりです。

【質問等】
カントリークラブさんからで、 来られた方が勝手にトイレ
を使って、そのまま出ていく方が多いと言われている。1
度、カントリークラブさんと、トイレを設置していいかどう
かの相談してほしい。

亀岡カントリークラブ様には、特に利用が多い時は協力的に駐車場を貸していた
だいています。
トイレもお借りすることが可能かどうか確認しますが、ゴルフ場として利用目的が
違うため、トイレ借用は難しいと思います。

市長
（産業観光

部長）
⑥その他 こん談会時の回答のとおりです。
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5
東別院町
自治会

令和６年度より駐在所に常駐者がいない状況となり、以前
より住民の不安は大きくなっている。
市街地より１０キロ以上離れた山間部で、今まで大きな事
件などは起こっていない事や、駐在所の環境の問題と聞
いているが、夜間は不在で、また終日不在の曜日もあり不
安は大きい。是非以前の常勤駐在所への復帰を要望する。

　東別院駐在所において警察官が夜間に常駐できない理由を亀岡警察署に問い
合わせたところ、住環境の問題があり、努力はしていきたいと聞いています。
また、日中においても警察官が事件・事故やパトロール等により不在にする時間帯
もあることから、出入り口に「パトロール中です」という看板がある場合には、駐在
所の備えつけ電話を利用することで亀岡警察署に連絡できるので協力をお願いし
たいとのことでした。
　亀岡市としては、住民が安全安心に暮らせるまちづくりのため、亀岡警察署をは
じめ、関係機関との連携を図ります。

総務部長 ③検討 こん談会時の回答のとおりです。

【説明等】
説明があったのは前区長の時で、令和5年11月25日に説
明があった。　『府県境ですので、京都府警としても大事な
場所ということは承知している。夜間の対応などもあるけ
れども、なかなか住める状態ではないため、建て替えをし
なければならないが、予算の関係上緊急性の高いところ
からされており、予定はしてるけど時期が明確ではない』
といったような説明があった。また、 いつか予算がつき建
て直しができれば、元に戻るということで、駐在所はなく
さないという説明でした。

その
他意
見等

熊の出没情報があったが、自治会へ即座に連絡してもらう
ことや、個人に情報が届くようにお願いする。また、アラー
トの設定方法がわかりやすく記載されたものはないか。

line登録していただくと、 出没時にはリアルタイムに情報を流すようにしていま
す。Facebookだけであったため、これからlineを使って、リアルタイムに報告さ
せていただくようにします。
熊が出た場合、農林振興課に情報が入り、学校や自治会を所管する部署には連絡
報告で情報共有は行っています。その後にHP等で市民周知となり、どうしてもタ
イムラグが発生しますが、できる限り早急に情報が発信できるよう対応させてい
ただきたいと思います。Yahoo!防災のアプリがあります。それを登録する方法の
チラシはございますので、そちらを見ていただければと思います。

市長
（産業観光

部長）
①実施 こん談会時の回答のとおりです。

その
他意
見等

水道工事の助成金の見直しをお願いしたい。
助成の見直しについては、昨今の人件費等も鑑みますと、多少見直しも考える必
要があるため、現状を一度調べまして、他の地域の状況を確認するなかで、一度検
討していきたいと考えます。

市長
（上下水道

部長）
⑥その他

今回の要望については、全体計画、自主
財源等が不明であり、他の水道未普及地
域も多く存在するため、同じような地域
との整合性を含め、現時点は要綱どおり
とします。今後計画等詳細な実情、全体
的な動きも含め、相談いただきながら進
めてまいります。

その
他意
見等

茨木市と高槻市、北大阪の経済圏に1番近い、ここの地域
を拠点化することによって、経済効果は大きいのではない
かと思うので、検討をお願いしたい。

まずは拠点というより、道路整備が必要と考えます。土地を所有している亀岡財
産区に柔軟に対応いただけるようにお願いし、京都府に拡幅していただくように
要望を進めたいと考えています。また、近辺がレジャーに近いエリアにもなります
ので、ヤマノテラスさんも色々考えていただいている話も先ほど伺いましたが、賑
わいを作っていくためきっかけ作りは考えていかなければいけないと思いますの
で、今後検討していきたいと思います。

市長
（まちづく
り推進部

長）

③検討 こん談会時の回答のとおりです。
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その
他意
見等

生活安全課から防犯カメラの補助を使って、道路から学校
に向けて、防犯カメラを設置いただけないかとの要望があ
り、小学校のことなので、助成金を半分程度いただけない
か。

今年度東別院小学校の構内に４機設置を予定しており、玄関も設置予定となって
いるため、その旨警察へ伝えていただきたいと思います。

市長
教育長

（教育部）
②実施予定 こん談会時の回答のとおりです
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